

学校教育目標 「つよいきずなで よさをのぼそう」  
重点目標 「やってみよう ほくから わたしから」



今年も「師走」の慌ただしさが近づいてきました。学校の1年間は3月末までですが、世間の動きに意識を合わせると、「今年も残り少なくなりました。」という挨拶に違和感はなくなります。

ちなみに「師走」の語源については、この月になると、家々で師（僧）を迎えて読経などの仏事を行うため、師が東西に忙しく走り回るため、「師馳（しは）せ月」といったのを誤ったとか、四時の果てる月だから「しはつ（四極）月」といったのが、「つ」と「す」の音通によって「しはす」となったのだとかの説が伝わっているそうです。また、この言葉のもつ語感が、年の暮れの人事往来の慌ただしさと一致するためか、陽暦12月の異称としても親しまれ、習慣的に用いられているようです。

私たち教師にとっては、毎月が「師走」のようですが、12月10日の「ふれあい祭り」を控えて、さらに走り回る毎日となりそうです。ただ、それは教師だけのことではなく、祭りの主役となる子どもたちも同様であり、神戸小学校の12月前半は、まさに「師走」&「子走」となりそうです。

「ふれあい祭り」は、今年度の学習の成果を発表する場でもあります。ただ単に楽しいだけのイベントに終わってしまわないように、それぞれの学年に応じたねらいをもって、準備・練習を行い、当日の発表につなげていきたいと思えます。

保護者の皆様におかれましても、何かと忙しい時期ではありますが、持久走大会に次いで「ふれあい祭り」での子どもたちの輝く姿を参観していただけたら幸いです。

✂ これからの子どもたちにつけていく学力について（さらに続き）・・・

先月の学校便りでは、将来、AIに仕事を奪われて失業してしまわないようにするために、「文章を正しく読んで、内容や意味を考える」習慣の必要性を書かせていただきました。

10月の読書月間を終え、読んだ本の冊数だけに意識が行きがちだったため、11月の朝礼では、熟読の大切さも分かってほしくて、「考えながら読む。読みながら考える。」をテーマとした話をする中で、子どもたちに次の問題を出しました。よく読んで、よく考えないと間違ってしまうかもしれない問題です。それは大人でも同じです。もしかしたらご存じの方もいらっしゃるかと思いますが、ぜひ皆様も「考えながら読んで、読みながら考えて」答えを導いてみてください。

正解は、子どもたちが知っています。忘れていなければ…。

① あき子さんは、50m走をしています。スタートで出遅れましたが、頑張って走り、途中で4位の子をぬきました。そのとき、あき子さんは、何位でしょうか。

② ひろみさんのお母さんには、4人の子がいます。長男はたろう、次男はじろう、長女はよし子です。一番下の子は、どんな名前でしょうか。

③ みつ子さんは、今、二つの心臓をもっているそうです。それはなぜでしょう。

④ まゆみさんは、750円もっていました。300円のおかしを買いました。おつりはいくらでしょう。

750 - 300 = 450 (円) ではない答えを求めてください。

①②③は、クイズみたいな問題です。④は、状況を考えないと答えは出ないかもしれません。

# 12月～1月の主な行事予定



- 12月 ～師走～
- 1日(木) ・愛校奉仕活動 ・PTA 総務会  
・ALT 来校
  - 2日(金) ・特5日課  
・吉原北中入学説明会(6年生・保護者)
  - 5日(月) ・校納金振替日
  - 6日(火) ・朝礼 ・ふれあい祭り準備Ⅲ  
・委員会活動
  - 7日(水) ・**特5日課(13:40下校)**
  - 9日(金) ・ふれあい祭り準備Ⅳ ・ALT 来校
  - 10日(土) ・特4日課 ・ふれあい祭り
  - 12日(月) ・休業日(12月10日分)
  - 13日(火) ・スクールカウンセラー来校  
・特5日課 ・希望個人面談Ⅰ
  - 14日(水) ・特5日課 ・希望個人面談Ⅱ  
・情報教育指導員来校
  - 15日(木) ・特5日課 ・希望個人面談Ⅲ  
・ALT 来校
  - 16日(金) ・特5日課 ・希望個人面談Ⅳ
  - 19日(月) ・代表委員会  
・希望個人面談予備日
  - 20日(火) ・給食推進会 ・放課後 GoDo 学習
  - 22日(木) ・特4日課 ・全校集会
  - 23日(金) ・天皇誕生日  
・冬休み(～1/4)



- 1月 ～睦月～
- 5日(木) ・特4日課 ・全校朝礼  
・校納金振替日
  - 6日(金) ・ALT 来校
  - 9日(月) ・成人の日
  - 10日(火) ・1,3,5年身体測定 ・委員会活動  
・放課後 GoDo 教室
  - 11日(水) ・読み聞かせ  
・2, 4, 6年身体測定
  - 12日(木) ・月曜日課(5日課) ・国算定着度調査  
・PTA 総務会
  - 13日(金) ・ALT 来校
  - 16日(月) ・スクールカウンセラー来校
  - 17日(火) ・放課後 GoDo 教室
  - 18日(水) ・読み聞かせ ・にこにこ活動
  - 20日(金) ・俳句タイム ・代表委員会  
・1, 2年生生活科野外学習(こどもの国)
  - 21日(土) ・富士市給食展(～22日)
  - 24日(火) ・学校給食推進会
  - 25日(水) ・読み聞かせ ・6年学校保健委員会  
・スクールカウンセラー来校
  - 27日(金) ・6年3校交流会(雅楽鑑賞会)
  - 28日(土) ・富士市書写作品展(～29日)



## 自主的愛校奉仕作業への御礼

夏から秋にかけて学校の敷地内で伸び放題となっていた雑草を気にして、9月の末に常願寺の赤淵さんと数名のボランティアの若者が2日間かけて草刈りをしてくださいました。1日目は残暑厳しい中、2日目は雨の中の作業となりましたが、本校のためにご尽力されました。それでもまだまだ気になる場所がたくさんある中、10月には神戸少年野球チームの皆様が、すすんで草刈りをしてくださいました。お陰様で神戸小学校の校庭はかなりすっきりとした環境になりました。

遅くなりましたが、自主的愛校奉仕活動をしていただいたことをみなさんに報告し、その愛校心に深く感謝申し上げたいと思います。

学校でも、定期的に愛校奉仕作業を行っていますが、何分児童数・教職員数に比べ敷地が広いため、草木の勢いを止めることがなかなかできない状況にあります。今後も自主的に草刈り等をしていただける方がいらっしゃいましたら、遠慮なく教頭までご連絡ください。

## 「FairCast」「まちcomi」の設定

以前は届いていた学校からのメールによる連絡が届かなくなったという問い合わせが、これまでに数件ありました。携帯端末の買い替え、メールアドレス変更や迷惑メール防止のセキュリティ設定がその原因だと思われます。台風や大雨のシーズンを終え、緊急の連絡回数は少なくなると思いますが、今後はインフルエンザ流行等に関する連絡をする場合もあります。設定の変更等に関しては、各家庭で対応していただく作業となりますが、心配な方は、教頭までご相談ください。なお、「まちcomi」に関しては、スマートフォンをお使いの方には、アプリによる受信をお勧めします。

## 校長先生に関する情報

11月5日(土)にお見舞いに行きました。体調はかなりよさそうでしたが、日常生活がスムーズにできるようになるまではリハビリが続くようです。1日も早く学校に戻りたいという気持ちでリハビリに励んでいますので、完全復帰までもうしばらくお時間をください。